
В этом можно было убедить-
ся на Всероссийской арт-вы-
ставке объектов фуд-дизайна 
учащихся средних профессио-
нальных учебных заведений, 
которую уже второй год про-
водит Казанский инновацион-
ный университет. В этом году 
выставка посвящена 80-ле-
тию Победы в Великой Отече-
ственной войне, и проходила 
она под названием «На защи-
те Отечества». «Эта выстав-
ка – напоминание о том, что 
история живет в нас» – под-
черкнула, открывая меропри-

ятие, ректор КИУ Асия Виталь-
евна Тимирясова.

Как заметили ведущие, на 
арт-выставке – в пространст-
ве творчества, вдохновения и 
новых идей – стираются гра-
ницы между едой и искусст-
вом. И это правда! В одном из 
залов корпуса на Гафури, 46, 
где проходила выставка, были 
представлены картины, панно, 
композиции из пищевых про-
дуктов. Взгляд невозможно 
оторвать от работ, за которыми 
кропотливый труд участников! 
Вот женщина на фоне вспахан-

ного поля всматривается вдаль 
в ожидании с фронта родного 
человека. «8 мая» – так назвала 
свое панно Лиана Навшеева из 
Бугульминского аграрного кол-
леджа. В нем она использовала 
чайные листья, кофе, мак, суха-
ри панировочные, кускус, ман-
ку. Яркое панно «Увековечен-
ный славой» нашей студент ки 
Екатерины Мельниковой из 
Нижнекамского филиала пе-
редает радость Победы и пока-
зывает торжество жизни. Кар-
тина, на которой изображены 
ветеран с внуком, привлекает 

ярким многообразием цветов. 
Катя использовала мастику, 
красители, изомальт, пищевые 
красители, манную крупу, ма-
кароны…

В другом зале были выстав-
лены красивые, пышные ка-
раваи, которыми традицион-
но встречают дорогих гостей. 
Здесь тоже можно только по-
дивиться творчеству студен-
тов, приготовивших под руко-
водством своих наставников 
праздничный хлеб. 

Гости выставки с интересом 
рассматривали представлен-

ные работы, а ребята охотно 
делились секретами их изго-
товления.

Но не только художествен-
ные изделия из продуктов 
питания были показаны на 
выставке. Кому интересны га-
строномический туризм и туры 
патриотической направленно-
сти, могли ознакомиться с по-
знавательными маршрутами, 
которые были разработаны, а 
затем и презентованы студен-
тами – будущими специалиста-
ми туристической отрасли.
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Наши волейболистки – сильнейшие в Татарстане 
гордимся

Женская команда колледжа КИУ по волейболу стала 
абсолютным чемпионом республики. 

25–26 марта на базе Казан-
ского медицинского колледжа 
состоялись соревнования сту-
денческой волейбольной лиги 
среди колледжей и техникумов 
Республики Татарстан. Они про-
ходили в три этапа в течение 
года, участие в них приняли 
более 100 учреждений средне-
го профессионального образо-
вания. 

В финальном этапе наша сбор-
ная по ходу соревнований не 
уступила ни одному сопернику 
– а это были команды из Казани, 
Арска, Мензелинска, Набереж-
ных Челнов и Нижнекамска – и 
тем самым обеспечила себе чем-
пионство! 

Результатом соревнований 
стали два кубка: наша команда 
стала чемпионом городских зон 
РТ и абсолютным чемпионом РТ! 
Эта победа – первая за всю исто-
рию женской команды колледжа 
КИУ по волейболу!

Поздравляем наших спорт-
сменок Алину Шайхутдинову, 
Амелию Василец, Амалию Габи-
тову, Самиру Калимуллину, Ари-
ну Собину, Лилию Файрушину, 
Адилю Агелтдинову, Милану Ба-
баеву, Лилию Галимову, а также 
их тренеров Рината Рафикови-
ча Якбарова и заместителя за-
ведующего кафедрой физкуль-
туры Айрата Фердинандовича 
Ахметшина.

Каждая работа – 
маленький шедевр 

Из круп, бобовых, 
макаронных 
изделий, 
кофейных зерен, 
сушеных трав 
можно создать 
настоящее 
произведение 
искусства. 

Продолжение на стр. 2

Екатерина Мельникова  
из Нижнекамского филиала КИУ  
получила диплом 1-й степени  
за панно «Увековеченный славой»
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Коллектив Казанского инновационно-
го университета имени В. Г. Тимирясо-
ва удостоен Почетной грамоты Акаде-
мии наук Республики Татарстан.

Так высоко отмечены значительные успехи 
в сфере подготовки кадров, научно-иссле-
довательской и проектной деятельности по 
вопросам устойчивого регионального разви-
тия, управления качеством и стандартизации, 
внедрения управленческих и социально-пе-
дагогических инноваций, направленных на 
социально-экономическое и научно-техно-
логическое развитие Республики Татарстан.

Награду ректору КИУ Асие Витальевне Ти-
мирясовой вручил президент Академии наук 
РТ Рифкат Нургалиевич Минниханов.

Наш студент – в лидерах 
Набережных Челнов!

В Набережных Челнах состоялось зна-
ковое событие – торжественное под-
ведение итогов ежегодного конкурса 
«Лидер Набережных Челнов 2025». 
Среди ярких представителей молоде-
жи, проявивших выдающиеся лидер-
ские качества, особо отличился Адиль-
бек Баймухамбетов – руководитель 
Совета первых Набережночелнинско-
го филиала КИУ.

Он стал финалистом в номинации «Лидер 
молодежного общественного объединения 
(17–25 лет)».

Конкурсная программа включала несколь-
ко этапов, каждый из которых стал серьезным 
испытанием для участников. В «Портфолио» 
Адильбек представил впечатляющий список 
своих достижений, подтверждающих его ак-
тивную жизненную позицию и вклад в раз-
витие молодежного движения. В творческой 
самопрезентации «Я и моя команда» показал 
свои организаторские способности и умение 
вдохновлять окружающих. 

Достойно показал себя Адильбек и на эта-
пе «Защита социального проекта», где жюри 
оценивало не только актуальность инициати-
вы, но и возможность ее практической реа-
лизации, в форуме лидеров «Лидеры. Это – 
Первые 2025» (площадка для обмена опытом 
и генерации новых идей) и деловой игре, где 
нужно было проявить стратегическое мышле-
ние и навыки командной работы. 

Адильбек уже не первый год является при-
мером для подражания среди студентов фи-
лиала. Его энергия, целеустремленность и 
искреннее желание сделать жизнь универ-
ситетского сообщества лучше заслуживают 
самых высоких оценок. 

Желаем Адильбеку не останавливаться 
на достигнутом, воплощать в жизнь самые 
смелые идеи и продолжать вести за собой 
активную молодежь не только филиала, но и 
города. 

Камилла ГАЙФУЛЛИНА,  
специалист по связям с общественностью 

(Набережные Челны) 

Начало на стр. 1

гордимся

Свои работы в рамках номинаций «изобразительное 
искусство» и «дизайн среды предприятий общественного 
питания» представили студенты отделения дизайна. Тема 
их работ также связана с продуктами питания. 

«Прошелся по выставке – это красота! – с восхищением 
сказал начальник управления профессионального обра-
зования РТ Андрей Александрович Федоров. – Количество 
работ в этом году увеличилось как минимум вдвое, и это 
лишь подтверждает, что интерес к фуд-дизайну растет».

Высокий уровень работ отметила и народный художник 
Республики Татарстан, заслуженный деятель искусств РТ 
Наиля Халитовна Кумысникова: «Это не просто гастроно-
мия – это искусство в чистом виде! Я потрясена! Желаю 
дальнейших успехов всем участникам». 

«Такие выставки дают возможность популяризировать 
гастрономию нашего замечательного города. Каждая ра-
бота – это маленький шедевр, пропитанный уважением 
к истории», – заметила директор Комитета по развитию 
туризма Казани Дарья Александровна Санникова, а гене-
ральный директор Ассоциации рестораторов и отелье-
ров Республики Татарстан Галина Михайловна Шарафут-
динова выразила благодарность нашему университету и 
лично Асие Витальевне за создание условий и возможно-
стей, чтобы ребята могли творить.

Работы оценивало компетентное жюри, в состав кото-
рого вошли известные шеф-повара, кондитеры, художни-
ки и архитекторы. Завершилась выставка награждением 
победителей.

Наиля МАЗИТОВА

Каждая работа – маленький шедевр

В повестке дня – лучшие практики

форум

Более 600 человек 
приняли участие 
в XII международном 
научно-практическом 
форуме «Эффективные 
системы менеджмента: 
Качество. Биоэкономика. 
Кадровый и 
технологический 
суверенитет».

Форум проводится с 2011 года и 
представляет собой межотрасле-
вую инновационную площадку для 
обсуждения актуальных вопросов 
устойчивого развития экономики, 
укрепления межрегиональных и 
международных связей в целях до-
стижения технологического и ка-
дрового лидерства на примере луч-
ших практик.

«Достижение технологической 
независимости России – одна из 
главных задач, поставленных Пре-
зидентом страны Владимиром Вла-
димировичем Путиным. Важную 
роль в ее решении играет подго-
товка квалифицированных кадров 
для всех отраслей экономики. Перед 
нами стоят новые вызовы, которые 

требуют творческого подхода, навы-
ков межкультурных коммуникаций 
и готовности работать с системами 
искусственного интеллекта», – отме-
тила в приветственном слове рек-
тор КИУ Асия Витальевна Тимирясо-
ва. Она рассказала о действующих 
в университете научных школах, о 
том, какое большое внимание уделя-
ется подготовке кадров, о привлече-
нии студентов к исследовательской, 
проектной, предпринимательской 
деятельности.

По словам заместителя министра 
науки и высшего образования РФ 
Ольги Викторовны Петровой, фо-
рум помогает выработать новые на-
правления технологического роста 
и развития: «Объединение усилий, 

которое происходит во время дис-
куссий, является важным двигате-
лем для создания и развития разных 
инициатив. Мы находимся в период 
запуска новых национальных про-
ектов, они дают планку развития до 
2030 года, поэтому вопросы техно-
логического лидерства, подготовки 
кадров, удержания суверенитета – в 
актуальной повестке дня». 

Форум традиционно проходит 
при поддержке Академии наук 
Республики Татарстан. Ее прези-
дент Рифкат Нургалиевич Минни-
ханов подчеркнул, что в регио-
не существенно увеличен ресурс 
для поддержки ученых и разра-
батываемых научных проектов. 

Продолжение темы на стр. 5
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Инклюзия: право на достойную жизнь

актуальное

Традиционно в марте в КИУ 
происходит событие, важность 
которого трудно переоценить, 
– международный форум 
«Преемственная система 
инклюзивного образования: 
актуальные проблемы науки 
и практики». Это научное, 
познавательное, просветительское 
мероприятие проходит с 2011 
года, неизменно собирая 
огромное количество участников. 
В этом раз их было 1700!

О важности рассматриваемой 
темы говорит и то, что на фору-
ме выступают представители 
органов власти, общественные 
деятели, российские и зарубеж-
ные ученые и специалисты. Мис-
сия форума – помогать тем, кто 
занимается инклюзией, и спо-
собствовать созданию условий 
для воспитания, обучения и со-
циализации каждого человека, 
независимо от состояния его 
здоровья. 

Открывая форум, идеолог ин-
клюзивного образования в Та-
тарстане, проректор по непре-
рывному образованию, доктор 
педагогических наук, профессор 
Дания Загриевна Ахметова обо-
значила проблемы, с которыми 
приходится сталкиваться. Это и 
неготовность педагогов к рабо-
те с детьми с ОВЗ, и проблемы 
взаимодействия таких детей с 
нормотипичными сверстника-
ми, и психологический климат 
в классах, где обучаются дети 
с особыми образовательны-
ми потребностями... Обуче-
ние и со циальная адаптация 
мигрантов и иностранных гра-
ждан тоже вызывают немалые 
проб лемы, однако в Казанском 
инновацион ном университете 
уже есть хороший опыт в этом 
направлении и специалисты 
вуза готовы делиться своими 
разработками. В связи с собы-
тиями последних трех лет воз-
росло число лиц, требующих 
социально-психологической 
адаптации и реабилитации. Речь 
об участниках специальной во-
енной операции и их детей… 

Все эти и многие другие во-
просы подробно обсуждались 
на форуме. Одна из основных 
и важнейших тем – здоровье 
детей и молодежи. «Здоровье – 
основа успешной социализации, 
учебы и дальнейшей жизни ре-
бенка, – говорит Григорий Ефи-
мович Пейсахович, директор 
йошкар-олинского лицея «Бау-
манский», постоянный участник 
наших форумов и уже давний 
друг университета. 

Он рассказал об уникальной 
системе оздоровления, создан-
ной в лицее, где дети с разными 
возможностями и потребностя-
ми могут развивать свои талан-
ты и способности. Здесь меди-
цина и образование работают в 
одной связке.

В структуре лицея – школа 
раннего развития, начальная, 
общеобразовательная школы, 

центр дистанционного обуче-
ния детей с ОВЗ, школа искусств 
с 15 отделениями, спортивная 
– с 9 отделениями, детский тех-
нопарк «Кванториум» по подо-
бию образовательного центра 
«Сириус». «Инклюзивное обра-
зование предполагает прежде 
всего индивидуальный подход 
к ребенку с учетом его возмож-
ностей и потребностей», – под-
черкнул Григорий Ефимович. 

Выступление неонатолога из 
Уфы, директора Благотворитель-
ного фонда «Особенные дети» 
Файрузы Мунаваровны Латы-
повой началось с видеопре-
зентации. На кадрах мы видим 
малышку, ей год и 10 месяцев, 
и она уверенно, хорошо выго-
варивая слова, рассказывает 
стишок про мишку косолапого. 
«Эта девочка родилась глубо-
ко недоношенной – весом 475 
граммов!» – удивляет Файруза 
Мунаваровна. Благодаря вра-
чам, ранней диагностике она 
практически здорова и к своим 
почти двум годам догнала в раз-
витии сверстников.

Реабилитационный потенциал 
имеется у каждого малыша, уве-
рена доктор. Но для этого есть 
всего 200 дней – первые шесть 
месяцев, когда можно восста-
новить нарушенные функции 
ребенка. 

Говорили на форуме и о такой 
теме, как аутизм. К сожалению, 
число детей с РАС растет. Ди-
ректор Федерального ресурс-
ного центра по организации 
комплексного сопровождения 
детей с расстройствами аутисти-
ческого спектра Московского 
государственного психолого-пе-
дагогического университета Ар-
тур Валерьевич Хаустов расска-
зал о современных тенденциях 
и методических ресурсах для 
сопровождения обучающихся с 
расстройством аутистического 
спектра и новых подходах к его 
диагностике и коррекции.

Практически в каждом фо-
руме принимает участие за-
служенный врач РТ Владимир 
Сергеевич Филатов. В этот раз 
он выступал в новом статусе 
– заместителя министра здра-
воохранения республики и на-
чальника управления здравоох-
ранения Казани. 

Он говорил о важности созда-
ния комплексной системы под-
держки женщин, находящихся 
в состоянии репродуктивного 
выбора. Сегодня в республи-

ке выстроена многоуровневая 
система поддержки женщин, 
включающая медицинскую, пси-
хологическую и социальную по-
мощь. «Повышение рождаемо-
сти и снижение смертности на 
данный момент является прио-
ритетом», – заметил Владимир. 
Сергеевич.

Его постоянный содокладчик 
на форумах по инклюзии – заве-
дующий лабораторией «Техно-
логии инклюзивного образова-
ния» при НИИ педагогических 
инноваций и инклюзивного об-
разования КИУ,   председатель 
регионального отделения Лиги 
преподавателей высшей школы 
РТ доцент Маргарита Александ-
ровна Филатова-Сафронова 
– говорила о необходимости 
репродуктивного просвеще-
ния в школах. По результатам 
проведенных опросов выясни-
лось, что многие представители 
учебных заведений не осознают 
важность данной темы и даже 
видят ее несущественной, хотя 
сами учащиеся считают нужным 
просвещение в этой области.

Большое внимание было уде-
лено поддержке участников СВО 
и их детей – их обучению, со-
циально-психологической реа-
билитации, трудоустройству. Эта 
тема рассматривалась в рамках 
одной из секций. На факультете 
психологии и педагогики уже го-
товят специалистов для работы 
с данной категорией граждан.

На форуме прозвучало множе-
ство актуальных выступлений, 
которые сопровождались ин-
тересными, лаконичными пре-
зентациями, – и на пленарных 
заседаниях (они проходили в 
течение двух дней), и в ходе сек-
ционно-семинарских занятий – 
их проводили как в универси-
тете, так и на базе колледжей, 
школ, детских садов республи-
ки. Участники с огромным вни-
манием слушали спикеров и 
смогли узнать много нового и 
интересного, что затем можно 
использовать в своей работе. И 
это самое ценное, что идеи, со-
веты, высказанные спикерами, 
через участников форума во-
площаются в жизнь. Работа всех 
причастных к развитию инклю-
зивного образования направле-
на на оздоровление общества и 
взаимоотношений между людь-
ми, формирование установки 
на принятие как равных людей 
с ОВЗ. 

Наиля МАЗИТОВА
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Человек с таким опытом 
и энергией всегда востребован 
Умение организовать и вести большое дело, работать 
на  перспективу, способность мобилизовать коллек-
тив на выполнение поставленной задачи – это про 
доцента, кандидата исторических наук Ларису Оле-
говну Сулима. Нынешний год для нее юбилейный, и 
мы передаем Ларисе Олеговне наши поздравления и 
самые добрые пожелания.

Асия Витальевна 
Тимирясова, ректор 
Казанского инновационного 
университета:

– Лариса Олеговна всегда 
там, где ставятся большие, 
сложные задачи. Когда она 
пришла в наш вуз, первый 
ректор Виталий Гайнуллович 
Тимирясов сразу же увидел в 
ней организаторский талант 
и поручил возглавить новое 
направление – докторантуру, 
и она отлично с этим справи-
лась. Именно Ларису Олеговну 
назначил он проректором по 
воспитательной работе. Такой 
должности в вузах тогда еще 
не было, но Виталий Гайнулло-
вич ввел ее, понимая, как важ-
но, наряду с образованием, 
воспитание молодежи. Лари-
са Олеговна задала такую вы-
сокую планку в работе, что до 
сих пор наш университет в ли-
дерах в области молодежной 
политики. Лариса Олеговна – 
очень хороший, умный, вни-
мательный наставник. Сколько 
студентов под ее руководст-
вом и при ее поддержке от-
крыли в себе творческие, 
управленческие таланты и ста-
ли успешными специалистами! 
Ее даже называли второй ма-
мой и до сих пор вспоминают 
благодарными словами. Сегод-
ня это направление достойно 
продолжает наш выпускник 
Руслан Рафатович Загитов, ко-
торый тоже прошел школу Ла-
рисы Олеговны. 

Человек с таким опытом, 
энергией всегда востребован. 
Где бы ни работала Лариса 
Олеговна, всегда и везде она 
проявляет себя как профес-

сионал высочайшего класса. 
Стоит вспомнить только Ди-
рекцию универсиады, где она 
отвечала за взаимодействие 
с волонтерами. Благодаря Ла-
рисе Олеговне волонтерское 
движение получило такое 
широкое распространение в 
республике и в России! Как за-
меститель министра образова-
ния и науки Республики Татар-
стан она решала важнейшие 
вопросы образования и воспи-
тания детей. Лариса Олеговна 
давно уже имеет большой ав-
торитет и уважение в образо-
вательном сообществе страны. 
Неслучайно ее пригласили в 
Москву, где ей было доверено 
такое стратегическое направ-
ление, как развитие образо-
вания в российских регионах, 
а затем работа в правлении 
Российского  движения  де-
тей и молодежи «Движение 
первых». В Севастополе она 
заново выстраивала систему 
образования. Сегодня Лариса 
Олеговна – заместитель ми-
нистра образования Москов-
ской области. 

И при такой ответственной 
работе и колоссальной занято-
сти Лариса Олеговна не пере-
стает заниматься любимой де-
ятельностью – она продолжает 
преподавать на юридическом 
факультете нашего универ-
ситета. Восхищает ее способ-
ность масштабно мыслить, ее 
мудрость и поистине уникаль-
ная работоспособность. 
Руслан Рафатович Загитов, 
проректор по молодежной 
политике:

– Юбилеи – не только повод 
оглянуться на пройденный 

путь, но и возможность по-на-
стоящему осмыслить масштаб 
личности. Имя Ларисы Олегов-
ны Сулима давно и прочно свя-
зано с воспитательной рабо-
той и молодежной политикой 
в Казанском инновационном 
университете, в Республике 
Татарстан и в масштабах всей 
страны. Это не просто педагог 
и управленец – это человек, 
чье сердце и энергия на про-
тяжении десятилетий отданы 
молодежи.

В КИУ Лариса Олеговна сто-
яла у истоков формирования 
целостной системы воспита-
тельной деятельности. Благо-
даря ее инициативам универ-
ситет стал пространством не 
только знаний, но и развития 
личности. Под руководством 
Ларисы Олеговны рождались 
яркие студенческие инициати-
вы, формировалась культура 
наставничества, расширялись 
горизонты молодежного ли-
дерства. 

Ее подход – это не мероприя-
тия ради отчетов, а сис темная, 
глубокая работа с личностью. 
Каждый студент в поле ее вни-
мания – это потенциальный ли-
дер, профессионал, гражданин.  
Юбилей Ларисы Олеговны – 
это праздник для тех, кому 
посчастливилось работать 
рядом, учиться у нее, быть ее 
учеником или коллегой. Она – 
пример служения делу, людям, 
будущему страны. 

Пусть путь, пройденный Ла-
рисой Олеговной, вдохновляет 
новые поколения на честную, 
светлую, глубок ую работу 
ради молодежи и во имя нас-
тоящего лидерства.

Строгий ученый, 
заботливый 
наставник
В год 25-летия факультета пси-
хологии свой юбилей отмечает 
и его руководитель – кандидат 
биологических наук, доцент 
Ольга Витальевна Григорьева.

Асия Витальевна Тимирясова, 
ректор:

– Ольга Витальевна – замеча-
тельный декан, преподаватель, 
любимый уже несколькими по-
колениями студентов. Она всег-
да рядом с ними, она для них как 
родной человек. Ольге Витальев-
не ребята доверяют, ее ценят за 
внимание к ним, за отзывчивость 
и доброжелательность. Сама имея 
прекрасное образование – меди-
цинское и биологическое, Ольга 
Витальевна делает все, чтобы и 
студенты факультета получали 
отличные знания.

Мне нередко приходится встре-
чать ее выпускников, и каждый с 
благодарностью говорит об Ольге 
Витальевне и просит передать ей 
привет. Это же говорит о том, ка-
кой глубокий след оставила она в 
своих учениках.

Ольга Витальевна как прекрас-
ный психолог сумела на высо-
ком уровне организовать работу 
большого факультета и создать 
здесь очень хорошую, практиче-
ски семейную атмосферу, в кото-
рой интересно и комфортно всем 
– и преподавателям, и сотрудни-
кам, и студентам. И в этом про-
является управленческий талант 
Ольги Витальевны! 

Желаю Ольге Витальевне дол-
гой и столь же успешной работы в 
нашем университете, воплощения 
всех идей и начинаний, успехов ее 
ученикам! 
Коллектив факультета 
психологии и педагогики:

– В 2002 году Ольга Витальевна 
пришла в Институт экономики, 
управления и права, чтобы вести 
цикл биологических дисциплин, 
и так начался ее блистательный 
путь к руководству одним из са-

мых больших в университете 
факультетов. Сначала было за-
ведование кафедрой, а с 2007 
года – руководство факультетом. 
Именно с подачи Ольги Виталь-
евны в университете был открыт 
психологический центр Eventus, 
который стал известен далеко 
за пределами Республики Татар-
стан, запущены новые образова-
тельные направления, налажено 
международное сотрудничество 
с Беларусью.

Ольга Витальевна обладает уди-
вительной способностью быть 
одновременно строгим ученым 
и заботливым наставником. Она 
умеет зажечь интерес студентов 
к сложным темам и увлечь нау-
кой. Ее энергия и оптимизм за-
ряжают всех вокруг, а жизненная 
мудрость помогает находить ре-
шение даже в самых сложных си-
туациях. Сколько студентов выра-
щены ею за эти годы! Сотни, если 
не тысячи! Все выпускники успеш-
но трудятся в образовательных 
учреждениях, на предприятиях, в 
организациях здравоохранения и 
с теплотой вспоминают свою вто-
рую маму Олю.

Мы сердечно поздравляем 
Ольгу Витальевну с юбилеем! 
Желаем крепкого здоровья, но-
вых научных открытий и творче-
ских успехов. Пусть Ваша неис-
сякаемая энергия продолжает 
вдохновлять окружающих, а все 
начинания приносят радость и 
удовлетворение. Спасибо за все, 
что Вы делаете для университета, 
студентов и всей системы образо-
вания! И пусть следующие годы 
будут такими же насыщенными, 
плодотворными и успешными, 
как предыдущие. Хотя, зная Вашу 
энергию, мы уверены, что они бу-
дут еще лучше!

Весна – 
время ярких 
событий

Светлана Владимировна Ти-
това – человек, чья профессио-
нальная деятельность стала 
примером преданности нау-
ке и образованию. Ее научные 
работы внесли значительный 
вклад в развитие современных 
образовательных методик. Она 
не только передает знания сту-
дентам, но и активно участвует 
в науч ных конференциях, пу-
бликует статьи и разрабаты-
вает инновационные подходы 
к обучению. Благодаря ее уси-
лиям студенты получают фун-
даментальные знания и практи-
ческие навыки, необходимые 

для построения дальнейшей 
успешной карьеры. Светла-
на Владимировна – человек-
энергия, она успевая не только 
преподавать, готовить научные 
работы, активно работать со 
студентами, но и на протяже-
нии многих лет быть деканом 
факультета менеджмента и ин-
женерного бизнеса и факуль-
тета прикладной экономики и 
финансовых технологий.

Коллеги ценят ее не толь-
ко как профессионала, но и 
как человека с активной жиз-
ненной позицией. Она умеет 
сочетать серьезную научно-
административную работу с 
творческим подходом к жиз-
ни. Участие в мероприятиях 
университета, организация 
студенческих проектов, под-
держка инициатив – все это 
делает ее не просто руково-
дителем, а настоящим лиде-
ром и наставником. Под ее 
руководством студенты Набе-
режночелнинского филиала 

КИУ становятся стипендиа-
тами Президента Российской 
Федерации, победителями 
городских, республиканских 
и всероссийских конкурсов, 
проектов, премий, обладате-
лями грантов. 

И самое важное в работе 
Светланы Владимировны – ее 
искренняя забота о студентах. 
Для нее каждый обучающийся 
– это ребенок, потенциал ко-
торого необходимо правильно 
раскрыть. Она всегда находит 
время для беседы, поддержи-
вает в трудных ситуациях и 
вдохновляет на достижение 
высоких результатов. Студен-
ты отмечают ее открытость, 
чувство юмора и умение со-
здать в коллективе атмосферу 
доверия и взаимного уваже-
ния. Даже в напряженные пе-
риоды сессий и отчетов Свет-
лана Владимировна сохраняет 
позитивный настрой, заряжая 
энергией всех вокруг и помо-
гая достигать новых вершин. 

Среди юбиляров марта – преподаватели Набережночелнинского филиала КИУ, чьи имена хорошо известны в академических 
кругах: кандидат педагогических наук, доцент, декан факультета менеджмента и инженерного бизнеса, а также декан факультета 
прик ладной экономики и финансовых технологий Светлана Владимировна Титова и старший преподаватель Зульфия Хакимха-
новна Галимова. Их профессиональный путь – это история преданности выбранному делу и безграничной веры в каждого студен-
та. Они не просто передают знания, они зажигают искру познания, воспитывают характер, формируют будущих профессионалов.

Педагог, 
вдохновляющий 
на успех 

Зульфия Хакимхановна Гали-
мова – старший преподаватель, 
чей профессионализм, предан-
ность делу и душевная теплота 
оставляют неизгладимый след 
в сердцах студентов и коллег. 
Настоящий мастер своего дела, 
умеющий превращать сложные 
математические формулы в ув-
лекательные задачи. Ее занятия 
– это всегда живой диалог, где 
каж дая теорема находит практи-
ческое применение. 

Зульфия Хакимхановна – че-
ловек, который никогда не оста-
навливается на достигнутом. 
Она постоянно совершенствует 
свои методики, участвует в науч-
ных конференциях, публикует 
статьи и следит за новейшими 
тенденциями в образовании. Ее 

19 лет во главе факультета  
и в сердцах студентов

целеустремленность и трудолю-
бие служат примером не только 
для студентов, но и для молодых 
преподавателей. Она умеет най-
ти подход к каждому, превращая 
даже самых «нематематических» 
студентов в увлеченных иссле-
дователей. Многие выпускники 
с благодарностью вспоминают, 
как ее терпение и вера в их силы 
помогли преодолеть страх перед 
сложными задачами!

Дорогие юбиляры, примите самые искренние поздравления от все-
го коллектива и студентов. Желаем вам крепкого здоровья, неисся-
каемого оптимизма, новых профессиональных побед и, конечно же, 
простого человеческого счастья!

лица университета
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Счастье работать с ней
Почти 10 лет в нашем университете работает 
талантливый педагог и прекрасный человек, 
преподаватель кафедры гражданского  
и предпринимательского права  
Анна Анатольевна Абрамова. 

Радушная 
хозяйка 
«Мегаполиса»
Заведующий 
производством 
университетского кафе 
«Мегаполис» Луиза 
Рашидовна Камалова – 
профессионал в своем деле.

Все, кто хоть раз посетит 
«Мегаполис», остаются до-
вольны и меню, и обслужи-
ванием. Здесь действительно 
и уютно, и очень вкусно. Да 
и ассортимент блюд радует: 
несколько видов аппетитных 
салатов, гарниров, мясных и 
овощных изделий, напитки, 
выпечка... И это заслуга Луи-
зы Рашидовны, которая тща-
тельно продумывает меню и 
следит, чтобы еда была раз-
нообразной и полезной.

В марте у Луизы Рашидовны 
юбилей. В поздравительном 
адресе ректор Асия Витальев-
на Тимирясова отметила, что 
она не просто организует бес-
перебойную работу производ-
ства, но и создает атмосферу, в 

которой посетители кафе чув-
ствуют себя комфортно: «Ваше 
внимание к деталям, ответст-
венность и высокий профес-
сионализм позволяют обеспе-
чивать качество питания.

Вы вносите значимый вклад 
в жизнь университета, сочетая 
мастерство управления, забо-
ту о команде и искреннее жела-
ние сделать пребывание в кафе 
приятным для каждого гостя. 
Вас ценят, уважают, а результа-
ты вашей работы говорят сами 
за себя.

Желаю Вам крепкого здоро-
вья, благополучия, радости от 
достигнутого и вдохновения 
для новых идей! Пусть рядом 
всегда будут надежные колле-
ги и благодарные посетители».

Непростым был ее путь к 
этой профессии. Юридиче-
скую специальность она вы-
брала еще в школе. Первый вуз 
– Ижевский государственный 
университет, юридический фа-
культет. Первая профессия на 
стезе юриста – секретарь суда. 
Затем Анна Анатольевна сов-
сем в юном возрасте выбирает 
сложную и интересную про-
фессию – следователя транс-
портной милиции, которой 
посвятила более 20 лет. Самые 
яркие и острые моменты жиз-
ни связаны именно со служ-
бой. Здесь сформировался ее 
характер, сложился жизненный 
опыт и конечно же появились 
самые лучшие друзья. Несмо-
тря на сложную и не совсем 

женскую профессию, Анна 
Анатольевна создала креп-
кую семью, стала счастливой 
женой, многодетной мамой и 
успешной женщиной. Она ак-
тивна, креативна, занимается 
спортом, не пропускает новые 
фильмы и театральные премь-
еры, много путешествует. Это 
человек, с которым всегда ин-
тересно, она поддержит любой 
разговор, найдет доброе сло-
во для каждого собеседника и 
обязательно поднимет настро-
ение. Это самое надежное пле-
чо и преданный друг.

Она умеет быть веселой и ко-
кетливой, она умеет выглядеть 
стильно и в ногу со временем, 
но и постоять за себя, и всту-
питься за того, к кому явно не-
справедливы, и добиться цели 
Анна Анатольевна может, не 
сомневайтесь! Подход к студен-
там всегда творческий, студен-
ты это ценят. Анна Анатольевна 

всегда объяснит тему доходчи-
во, найдет время для шутки. Но, 
по словам наших студентов-
юристов, «с ней не заба луешь». 
На кафедре гражданского и 
предпринимательского права 
она сразу стала своей. Коллеги 
ценят ее и уважают. Она являет-
ся автором и соавтором учеб-
ника по гражданскому праву, 
рабочих программ и другой 
учебно-методической литера-
туры. Преподает семейное и 
трудовое право, делится своим 
профессиональным и жизнен-
ным опытом, умеет дать совет, 
когда это необходимо. Так, что 
к своему юбилею Анна Анатоль-
евна подошла со званиями «На-
стоящая леди» и «Настоящий 
полковник». А мы можем гор-
диться, что нам выпало счастье 
работать вместе с ней!

Коллектив кафедры 
гражданского и предприни

мательского права (Казань)

ные приоритеты здоровья и 
безопасности человека, ме-
ханизмы совершенствования 
системы подготовки квали-
фицированных инженерных и 
управленческих кадров. 

Эти вопросы нашли отра-
жение и в докладах участни-
ков форума на стратегических 
сессиях, в выступлениях за 
круглым столом, на мастер-
классах. Темы, вынесенные 
на обсуждение, актуальны не 
только для России, но и для 
других стран. Неслучайно на 
форум ежегодно приезжают 
ученые и специалисты из за-
рубежных государств: Бело-
руссии, Казахстана, Киргизии, 
Узбекистана, Таджикистана. 
Впервые в этом году в работе 
форума принял участие и вы-
ступил представитель Альянса 
государств Сахель (Западная 
Африка). 

Традиционно в рамках фору-
ма проводятся молодежный ин-
новационно-образовательный 
кампус «Научно-производст-
венный бизнес», открытый кон-
курс инновационных проектов 
«Пространство инноваций», со-
бравший 23 команды, и хакатон 

«Разработка инновационного 
продукта» – в этом году в нем 
участвовали студенты крупней-
ших университетов и молодые 
специалисты ведущих пред-
приятий из 16 регионов стра-
ны. Эти мероприятия – отлич-
ная возможность для молодых 
представить свои разработки, 
получить новые знания, опыт, 
найти единомышленников.

В завершение пленарной 
сессии ректор КИУ Асия Вита-
льевна Тимирясова и ректор 
Мариупольского государст-
венного университета Лариса 
Анатольевна Сиволап подпи-
сали договор о сотрудниче-
стве. Еще один договор скре-
пили подписями проректор 
по инновацион но-проектной 
деятельности КИУ Ирина Иль-
гизовна Антонова и прорек-
тор Санкт-Петербургского по-
литехнического университета 
Петра Великого, руководитель 
передовой инженерной шко-
лы «Цифровой инжиниринг» 
Алексеей Иванович Боровков. 
Партнерство вузов предусма-
тривает совместную работу в 
области образования, науки и 
инноваций. 

В повестке дня – лучшие практики
Отдельно он отметил вклад Ка-
занского инновационного уни-
верситета в дело подготовки 
кадров и наградил коллектив 
почетной грамотой. «Мы гор-
димся, что в нашей республике 
есть такие негосударственные 
вузы и такие ученые!» – сказал 
Рифкат Нургалиевич.

Сегодня стране нужны не 
узкоспециализированные со-
трудники, а кросс-функцио-
на льные пр о ф е ссиона лы, 
способные оперативно реа-
гировать на внешние вызовы. 
Достичь такого результата по-
могает реализация практико-
ориентированных программ 
по подготовке именно таких 
специалистов. И подобный 
опыт уже есть. С докладом «От 
школьной парты до производ-
ственного станка: бесшовное 
взаимодействие СИБУР с обра-
зовательными учреждения-
ми» выступил руководитель 
корпоративного университета 
СИБУРИНТЕХ-НК (Нижнекамск), 
магистрант КИУ Владимир Ана-
тольевич Чинакал.

Как сказала председатель 
Программного комитета фо-
рума, проректор по иннова-
ционно-проектной деятель-
ности КИУ профессор Ирина 
Ильгизовна Антонова, мы все 
оказались в условиях колос-
сальных вызовов и возможно-
стей, когда необходимо рабо-
тать на опережение, создавая 
новые передовые технологии 
и услуги. Все это задает новые 
направления: трансформации 
в энергетическом секторе, гло-
бальные изменения логисти-
ческих и производственных 
цепочек, тотальная цифрови-
зация, устойчивая биоэконо-
мика, аддитивные технологии 
и их возможности, националь-

лица университета

форум

Президент 
Академии  

наук РТ  
Р. Минниханов
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Герои нашего времени

Второй раз гостем университета стал писатель Олег Рой.  
Желающих пообщаться с ним оказалось много: актовый зал был заполнен до отказа.

встречи

Олег Юрьевич приехал в Ка-
зань «Книжным поездом», кото-
рый путешествует по маршру-
ту Санкт-Петербург – Минск 
– Москва – Нижний Новгород 
– Казань – Ульяновск – Вол-
гоград. Проект приурочен к 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Участ-
ники проекта – а это писатели 
и поэты России – устраивают 
просветительские встречи 
с акцентом на историческое 
и духовное наследие нашей 
страны.

Олег Рой – известный рос-
сийский писатель – автор бо-
лее 70 книг, сценарист, продю-
сер, общественный деятель, 
лектор Всероссийского обще-
ства «Знание», человек с вы-
соким чувством патриотизма. 
Сегодня основное в его твор-
честве – тема специальной во-
енной операции. С 2022 года 
он прошел всю линию фронта, 
видел ужас происходящего… 
Сейчас много работает в гос-
питалях с ранеными бойцами, 
поддерживает вдов, детей по-
гибших участников СВО. Об 
увиденном и пережитом Олег 
Рой рассказывает в своих но-

вых произведениях. Одно из 
них – «Неотправленные пись-
ма» – про женщину-почтальо-
на, в руках у которой оказались 
одиннадцать писем с фронта и 
она должна сделать все, чтобы 
эти послания дошли до адре-
сатов. 

К слову, на прошедшем за 
несколько дней до встречи с 
писателем университетском 
фестивале «Весенняя капель» 
театральную постановку по 
этому роману представили 
студенты Чистопольского фи-
лиала. Когда об этом расска-
зали автору, он был тронут 
и изъявил желание увидеть 
спектакль. В дар чистопольцам 
Олег Рой попросил передать 
свою книгу с автографом.

– Все герои, которые про шли 
через этот и другие романы, – 
это люди, с которыми я был 
знаком, – заметил Олег Рой. – 
Все описанное мной – правда, 
и эту правду нужно знать.

На встрече шла речь об 
образе русского героя. В лите-
ратуре он обычно показан му-
жественным человеком, силь-
ным не только физически, но и 
духовно. 

– Ребята на СВО – это тоже 
наши герои, – говорит Олег Рой. 
– Они сегодня выполняют бое-
вые задачи, поставленные на-
шей страной. Те, кого я потом 
встречал в госпиталях, говори-
ли одно и то же: «Нам надо вер-
нуться на фронт!» Все, что дела-
ется сегодня в ходе специальной 
военной операции, делается 
только и только ради нас, что-
бы мы здесь жили мирно.

Отвечая на вопросы сту-
денток – участниц Народного 
фронта, писатель с большим 
уважением говорил о волон-
терах: 

– Вы где-то оставляете страх. 
Обожаю работать с вами. Вы 
всегда присутствуете там, поч-
ти на передовой. Не всегда 

можно вытащить людей толь-
ко руками бойцов, это иногда 
делают простые парни и дев-
чонки из Народного фронта. 
При восстановлении городов 
они заходят чуть ли не первы-
ми. И это тоже герои нашего 
времени.

Вопросов из зала было мно-
го. По поводу искусственного 
интеллекта Олег Рой сказал, 
что искусственный интеллект 
не может придумать что-то 
сам. Ему нужно разъяснить, 
что, зачем, почему, но автор-
ского начала в этом нет. При 
этом писатель признает и его 
пользу. Например, если рань-
ше над разработкой персо-
нажа мульт фильма трудились 
около 60 человек, на это тра-
тилось 20 миллионов рублей 
и это занимало 8 месяцев, то 
сейчас, с привлечением искус-
ственного интеллекта, на ра-
боту, например, над проектом 
«Русские супергерои», требу-

ется месяц, 450 тысяч рублей 
и один человек. 

Своими любимыми автора-
ми Олег Рой назвал Бориса Па-
стернака, Александра Солже-
ницына, Михаила Булгакова. 
Перечитывая их, признается 
писатель, каждый раз открыва-
ешь для себя что-то новое. Он 
посоветовал студентам больше 
читать: 

– Те, кто читает книги, всег-
да будут управлять теми, кто 
смотрит телевизор. Любовь к 
книгам должна быть всеобщей 
повесткой. 

Общение с гостем заверши-
лось приятными подарками: 
авторы самых интересных воп-
росов получили книги Олега 
Роя. 

Это был интересный раз-
говор. Студенты почерпнули 
для себя много нужного, по-
лезного. Впрочем, и для само-
го Олега Роя, как он заметил в 
разговоре с корреспондентом 
нашей газеты, такие встречи 
дают силы двигаться дальше, 
дают понимание, что все де-
лаешь не зря.

Наиля МАЗИТОВА

Море плачет и зовет 
Экологическая катастрофа, случившаяся в Керченском 
проливе 15 декабря прошлого года из-за крушения 
двух российских нефтяных танкеров с мазутом, 
потрясла своими масштабами. 

помощь рядом

С первых дней беды на плач 
Черного моря отозвались ты-
сячи неравнодушных людей, 
волонтеров, среди которых 
был и студент колледжа филиа-
ла КИУ в Нижнекамске, тим-ли-
дер Нижнекамского волонтер-
ского центра Роман Сергеев. 

Он отправился в Краснодар-
ский край, чтобы принять учас-
тие в очистке побережья от ма-
зута. По возвращении с места 
катастрофы мы побеседовали 
с Романом. 
– Ты был в числе команды во
лонтеров из Татарстана? 

– Да, это первая команда во-
лонтеров в составе 35 человек 
из разных городов Татарстана. 

Нашу командировку удалось 
организовать благодаря под-
держке Раиса РТ Рустама Нур-
галиевича Минниханова. Нас 
разделили на три группы. Пер-
вая занималась исследованием 
берегов моря около Анапы на 
наличие мазута, сбором нефте-
продуктов в мешки для утили-
зации, вторая помогала в спа-
сении пострадавших от мазута 
птиц, третья – в строительст-
ве новых реабилитацион ных 
цент ров. 

Я работал в составе первой 
группы. Поселились мы в по-
селке Витязево. 
– Какими были твои первые 
впечатления по приезде? 

– Восторг от нашего моря! 
Когда видишь его, оставаться 
равнодушным невозможно. 
Это стихия! Однако когда я по-
том увидел, в каком состоянии 
были пляжи, насколько огро-
мен масштаб загрязнения, ста-
ло тяжело… Но это дало еще 
большую мотивацию не теряя 
времени приниматься за ра-
боту. 
– Что было самым трудным? 

– Труднее всего вначале, 
когда шел процесс адаптации 
к работе. Ну и, разумеется, во-
прос безопасности: необходи-
мо было привыкнуть работать 

в респираторах и средствах 
индивидуальной защиты. Как 
только мы приезжали на бе-
рег, нас встречали сотрудни-
ки, проводили небольшой 
инструктаж по работе, опре-
деляли объем задач. Мы шли 
вдоль пляжа и просеивали 
песок из импровизированно-
го сита. Таким образом можно 
было отделить застывшие ко-
мочки мазута и складывать их 
в мешки. Обычно каждой груп-
пе за смену удавалось собрать 
от 5 до 7 мешков. 
– Как в целом была организо
вана работа? 

– Все четко: питание, транс-
фер, средства индивидуальной 
защиты. Мы все были настрое-
ны на работу!
– Как, на твой взгляд, можно 
быстро справиться с послед
ствиями этой аварии? 

– Ситуация в Анапе серьез-
ная. Я считаю, что только сов-
местными усилиями можно 
ликвидировать последствия. 
Очень многое зависит от под-
держки общественных орга-
низаций, бизнеса, государства, 
так как возможности обычных 
волонтеров не позволяют цент-
рализованно и быстро ликви-
дировать локальные утечки 
мазута или вести переговоры 
по поставкам оборудования. 
По этому примерный срок для 
восстановления прежнего об-
лика местности не могу озву-
чить – возможно, 5 лет. 
– Спасибо, Роман, за твой 
вклад в дело спасения Черного 
моря от экологической ката
строфы. Ты и вся ваша коман
да не остались в стороне от 
беды и показали свою высокую 
патриотическую волю, когда 
наша страна нуждается в за
щите на фронте экологиче
ской опасности. 

Беседовала  
Гульнара ХАБИБУЛЛИНА, 

специалист по связям с общест
венностью и СМИ (Нижнекамск) 

Фото из личного архива  
Романа Сергеева
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И не прервется связь поколений

к 80-летию Великой Победы

В Набережночелнинском 
филиале КИУ стартовала 
важная и трогательная 
акция – «Связь поколений», 
посвященная 80-летию Победы 
в Великой Отечественной 
войне. Студенты, преподава-
тели и сотрудники делятся 
в социальных сетях филиала 
историями своих родствен-
ников – участников войны, 
тружеников тыла, детей войны. 

на фронте, но тоже не осталась 
в стороне от общего для всей 
страны дела – вместе с подру-
гами они работали на заготовке 
дров для фронта. В пять утра в 
понедельник их увозили на ле-
созаготовку, возвращались они 

к себе домой только в суббо-
ту поздним вечером. Работали 
весь день, не обращая внима-
ния на голод и холод, в обед зи-
мой ели мороженый хлеб, его 
давали на день совсем немного. 
Помню, когда я хотела угостить 

ее чипсами, она рассказала, как 
они сушили картошку в печке. 
Несмотря на тяжелый труд, ба-
бушка вместе с другими женщи-
нами вязала носки, теплые вещи, 
и все это отправляли на фронт. 
Ее не стало 17 мая 2008 года. Те, 

кто работал в тылу, тоже внесли 
неоценимый вклад в Победу. Я 
очень благодарна своим бабуш-
ке и дедушке, что они сохранили 
для нас нашу страну!» 

Информацию об историях 
можно найти на официальной 
странице «ВКонтакте» Набереж-
ночелнинского филиала КИУ 
по хэштегу #СвязьПоколений 
(https://vk.com/kiu_chelny). 

Также стоит отметить, что к 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне в Набе-
режночелнинском филиале КИУ 
установлены стенды «Память бе-
режно храним…» Стенд предназ-
начен для увековечения памяти 
родственников сотрудников фи-
лиала, отдавших свою жизнь за 
нашу свободу и мирное будущее. 
Мы стремимся сохранить память 
о героизме, мужестве и самоот-
верженности наших родных! 
Благодарим всех за предостав-
ленные фотографии. 

«Весеннюю капель»  
посвятили  
Великой Победе
В пятницу вечером 14 марта в казанском ДК Ленина 
подвели итоги «Весенней капели». Это самый первый 
фестиваль нашего вуза – ему уже 26 лет! 

творческое

Проект «Билет в будущее» реа-
лизуется по поручению Прези-
дента РФ В. В. Путина и входит в 
паспорт федерального проекта 
«Успех каждого ребенка» в рам-
ках национального проекта «Об-
разование». Это уникальная воз-
можность поддержки учеников 
в их процессе профориентации, 
поиска места в профессиональ-
ном мире.

Преподаватели и волонтеры 
КИУ из Казани и Бугульмы де-
лились своими эффективными 
методиками, которые помогут 
в достижении успеха в процес-
се построения стратегии вы-
бора будущей профессии. Де-
вятиклассники школ города и 

Карабашской школы № 2 знако-
мились с профессиями логиста, 
юриста, криминалиста, педагога, 
повара-кондитера, туроперато-
ра, дизайнера. Формы профпроб 
различны: игры, мастер-классы, 
квесты…

Проект «Билет в будущее» объ-
единяет школьников, педагогов 
и родителей в уникальном со-
трудничестве, направленном на 
поддержку интересов, способ-
ностей и целей каждого участ-
ника в построении будущей ка-
рьеры.

Профпробы – это построе-
ние системы содействия фор-
м и р о в а н и ю  г о т о в н о с т и  к 
про  фессиональному самоопре-

делению обучающихся обра-
з о в ате льны х ор ганиз аций , 
основанной на сочетании мо-
тивационно-активизирующего, 
информационно-обучающего, 
практико-ориентированного и 
диагностико-консультационного 
подходов при вовлечении всех 
участников образовательного 
процесса.

Информирование обучаю-
щихся о специфике рынка труда 
и системе профессионального 
образования (включая знаком-
ство с перспективными и во-
стребованными в ближайшем 
будущем профессиями и отрас-
лями экономики РФ) посредст-
вом профессиональных проб 

дает возможность наиболее 
полно рассмотреть ту или иную 
профессию, примерить на себя 
ее особенности в соответствии с 
психологическими особенностя-
ми каждого обучающегося.

Опыт взаимодействия всех 
участников этого мероприятия 
показал нужность и перспектив-
ность развития проекта «Билет 
в будущее», особенно при насы-
щении его более современными 
инновационными и креативны-
ми формами профессиональной 
ориентации обучающихся.

Галина ДАГАЕВА,  
заведующий библиотекой 

(Бугульма)

Альфия Левовна Файзханова, 
заместитель директора 
по воспитательной работе, 
рассказала о своих бабушке и 
дедушке. 

– Они жили в поселке Яшавче, 
тогда еще Первомайского райо-
на Республики Татарстан. Мой 
дедушка, Шарафутдинов Садрет-
дин Исрафилович, 1918 года рож-
дения, попал на войну в самом 
ее начале совсем молодым: ему 
было всего 23 года. На фронте он 
находился не очень долго: в од-
ном из боев был тяжело ранен и 
комиссован. Но даже это недол-
гое время оставило глубокий 
след в его жизни. Он не любил го-
ворить о войне, но и так было по-
нятно, насколько все это тяжело. 
Его не стало 22 марта 2004 года. 

А еще хочу рассказать о своей 
бабушке, Исрафиловой Макбуле 
Хабибуловне, 1925 года рожде-
ния. Когда началась война, ей 
было всего 16 лет. Она не была 

Творческие коллективы фи-
лиа лов и колледжа головного 
вуза показывали свои програм-
мы, посвященные приближаю-
щейся дате – 80-летию Великой 
Победы. Как всегда, они были 
интересные, продуманные, с 
глубоким смыслом. В этот раз 
почти все постановки погрузи-
ли нас в атмосферу событий Ве-
ликой Отечественной войны, и 

зрители совершили путешест-
вие во времени, а чистопольцы 
связали свою программу с темой 
специальной военной операции. 

Это были полноценные ми-
ни-спектакли, в которых заме-
чательная актерская игра, деко-
рации, музыкальный фон являли 
единое целое. Со сцены ребята 
рассказывали то, что чувствуют, 
пели так прон зительно, словно 

выпевали все горести и напас-
ти, выпавшие на долю их героев. 
Были моменты, когда просто не-
возможно было сдержать слез. 

«Весенняя капель» объединяет 
талантливых студентов вуза. Они 
не ограничиваются только вока-
лом и хореографией, а старают-

ся расширить границы програм-
мы, экспериментируя с разными 
стилями. Воздушная акробатика, 
песочная анимация, театр моды 
– все это лишь усиливает впечат-
ление от постановок.

В этом году жюри признало 
лучшей программу Набережно-

челнинского филиала и вручило 
ему Гран-при «Весенней капели». 
Бугульминский филиал и кол-
ледж Казани разделили первое 
место. Второе место получил 
Чистопольский филиал, третье 
место – у альметьевцев и ниж-
некамцев.

профориентационное

Билет 
в будущее

В колледже Бугульминского филиала КИУ в рамках проекта «Билет в будущее» при сотрудничестве  
Казанского инновационного университета и Управления образованием Исполнительного комитета 
Бугульминского муниципального района РТ прошли профпробы для выпускников 9-х классов школ города. 
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Шпрехен зи дойч?
На этот вопрос многие студенты факультета лингвис-
тики и межкультурной коммуникации ответили бы, 
что они умеют не только «шпрехен», но еще и петь, 
снимать видеоролики и читать стихи на немецком. 
Доказательства? Неделя немецкого языка-2025! 

неделя немецкого языка

Ставшая уже ежегодной Не-
деля немецкого языка на этот 
раз проходила под девизом 
Anfangen ist leicht, Beharren eine 
Kunst – «Начать легко, продол-
жить – мастерство». Продолжа-
ющие изучать немецкий на вто-
ром, третьем и четвертом курсах 
показали высокое владение 
вторым иностранным языком, 
продемонстрировали знания 
культуры, истории и традиций 
Германии. На протяжении всей 
недели ребята участвовали в 
мероприятиях, организованных 
преподавателем немецкого язы-
ка, доцентом Александрой Вик-
торовной Гутаровой.

Студенты приняли участие в 
олимпиаде, сражаясь с хитро-
сплетениями грамматики и вы-
бираясь из лабиринта немецкой 
фонетики, готовили националь-
ные блюда: картофельный суп, 
штрудель, картофельные кнед-
лики с фрикадельками, глинт-
вейн и апфельшорле, смотрели 
и обсуждали немецкое кино, 
придумывали творческие но-
мера. Неделя получилась насы-
щенной, и ее кульминацией, по 
традиции, стал отчетный кон-

церт, где талантливые ребята из 
групп 1114, 1124 и 1137 выступили 
на немецком языке. Выступать 
на иностранном языке всегда 
непросто, но все участники бле-
стяще справились, несмотря 
на волнение. Со сцены звучали 
стихи Иоганна Вольфганга Гете, 
песни немецких популярных ис-
полнителей. Студенты второго 
курса рассказали об известных 
немцах Казани – Карле Фуксе, 
Карле Мюфке и Иоганне Фрид-
рихе Эрдмане, а студенты чет-
вертого курса сняли короткие 
сатирические видео на немец-
ком. Оценивали выступления 
ребят члены жюри – декан фа-
культета Роза Закариевна Валее-
ва, замдекана по учебной работе 
Алсу Салимовна Габдрахманова 
и носители языка, студенты кол-
леджа КИУ София и Даниил Райн. 
В конце праздничного итогово-
го мероприятия Роза Закариевна 
наградила победителей и поже-
лала всем участникам успехов в 
дальнейшем изучении второго 
иностранного языка.

Ребята, участвовавшие в Не-
деле языка Шиллера и Гете, тоже 

поделились своими впечатле-
ниями.

Елизавета Мельникова, гр. 1114:
– Для меня Неделя немецко-

го языка в университете была 
невероятно интересной и раз-
нообразной! Первый день был 
посвящен олимпиаде по немец-
кому языку. Задания были инте-
ресными и заставили по-новому 
взглянуть на мои знания. Было 
действительно здорово испы-
тать свои силы! На второй день 
мы окунулись в мир немецкой 
кухни. Я приготовила глинтвейн 
по моему любимому рецепту, 
а ребята поразили всех своим 
фирменным супом. Честно гово-
ря, это был самый вкусный суп, 
который я когда-либо пробова-
ла. Третий день посвятили не-
мецкому кино. Мы посмотрели 
фильм «Нигде в Африке», кото-
рый произвел на меня большое 
впечатление. Это трогательная и 
глубокая история о любви, поте-
рях и адаптации к новым услови-
ям жизни. Кульминацией Недели 
Германии стало наше выступле-
ние. Мы подготовили забавное 
видео о немцах, в котором с 

юмором были показаны некото-
рые стереотипы, существующие 
в отношении немецкой куль-
туры. А потом спели любимую 
всеми песню Nena – Irgendwie, 
irgendwo, irgendwann. Эта пес-
ня, как нам кажется, прекрас-
но передает дух нашей группы. 
Подготовка к выступлению была 
непростой, но мы очень стара-
лись, и, похоже, зрителям это 
понравилось. Немецкая неделя 
прошла на одном дыхании, и я 
надеюсь, что в следующем году 
будут проводить для других ре-
бят такое же веселое и познава-
тельное мероприятие.

Венера Сальманова, гр. 1124:
– На днях в нашем университе-

те состоялась Неделя немецкого 
языка, которая проходит ежегод-
но. И я уже второй год прини-
маю в ней участие! Очень рада 
и благодарна преподавателям, 
что дают возможность поближе 
познакомиться с немецкой куль-
турой. Каждый год наши препо-
даватели придумывают что-то 
новое, и я восхищаюсь ими! 

Благодаря этой неделе я от-
крыла в себе новые качества, 

поставила новые цели и завела 
новых немецких друзей, с кото-
рыми успела чуть-чуть погово-
рить на их родном языке, хотя 
было очень неловко и стесни-
тельно. В будущем, я уверена, 
размах крыла этой недели будет 
еще шире!

Группа 1137:
– Неделя немецкого язы-

ка была очень увлекательной! 
Программа была насыщенной и 
интересной, и мы узнали много 
нового о немецком языке и куль-
туре. Особенно понравилось 
приготовление блюд немецкой 
традиционной кухни, а также 
заключительное мероприятие 
с разными выступлениями ре-
бят на немецком языке. В целом 
Неделя немецкого языка полу-
чилась насыщенной, и мы бы 
рекомендовали поучаствовать 
в ней тем, кто хочет улучшить 
свои знания немецкого языка 
или просто узнать больше о Гер-
мании и культуре страны.

Марина ВАСИЛЬЕВА,  
старший преподаватель 

кафедры иностранных языков и 
перевода (Казань)

Дружим студсоветами
Состоялась встреча студенческих советов 
Бугульминского и Альметьевского филиалов. 

Инициировал встречу Аль-
метьевск, а мы с радостью под-
держали. Это уже традиция: в 
прошлом году к нам приезжали 
альметьевцы, а до этого и мы 
были у них в гостях. Готовились 
основательно! Хотелось, чтобы 
ребятам у нас понравилось. Ко-
нечно, для начала нам нужно 
было познакомиться: тренинг 
на знакомство как нельзя лучше 
справился с этой задачей. Пора-
довало, что наши гости включа-
лись во все молниеносно, очень 
позитивно реагировали и пред-
лагали свои тренинги. Обмен 
опытом начался сразу. Конечно, 
все воспринимается веселее и 

ярче на сытый желудок. Поэто-
му все студенты поучаствовали 
в мастер-классе по изготовле-
нию хот-догов и гамбургеров, 
которые потом в душевной теп-
лой обстановке они и съели с 
горячим чаем и кофе. Тут и бесе-
ды приятные велись, и истории 
разные рассказывались! Как 
говорят психологи, совместная 
трапеза всегда сокращает рас-
стояние между людьми. Так что 
мы все сделали по науке! Затем 
мы пригласили альметьевцев на 
интеллектуальную игру «Битва 
умов», которую организовали 
третьекурсники в рамках кон-
курса «Лучшая академическая 

Встреча студентов  
с прокурором Бугульмы
Встреча городского прокурора Бугульмы, старшего 
советника юстиции РФ Ришата Наилевича Шакиро-
ва со студентами колледжа Бугульминского филиала 
Казанского инновационного университета, обучаю-
щимися по специальности «Юриспруденция», про-
шла в молодежном клубе «Позитив».

группа». Ребята с удовольствием 
приняли участие в «битве», а во 
время музыкальных пауз вместе 
со всеми пели и танцевали. Как 
будто и не было соперничества, 
наоборот, царило какое-то еди-
нение, приятное общение. 

День завершился квартирни-
ком. Студенты поделились опы-
том (рассказали о «фишках» в 
работе своего студенческого 
совета), поиграли, попели песни, 
обменялись контактами и сдела-
ли на память плакаты о встрече, 
где оставили свои пожелания 
друг другу. Мы благодарим сту-
денческий совет Альметьевского 
филиала за то, что нашли время 
и приехали к нам гости, что были 
открыты к общению. Надеемся, 
будем дружить «семьями»!

Ярослав НАТАЛЬИН,  
студент 1го курса (Бугульма)

хорошая традиция

Ришат Наилевич посвятил 
встречу проблемам правона-
рушений среди подрастаю-
щего поколения, главными из 
которых он выделил буллинг 
в образовательных учрежде-
ниях, мошенничество в со-
циальных сетях, актуальные 
правовые вопросы, связанные 
с преступлениями в сфере ин-
формационно-телекоммуни-
кационных технологий и неза-
конным оборотом наркотиков.

В  рамках беседы прокурор 
обратил внимание на преступ-
ления, связанные с использо-
ванием современных техноло-
гий. Ришат Шакиров подробно 
рассказал о схемах телефонно-
го мошенничества, которые, по 
его мнению, становятся все бо-
лее изощренными, и о том, как 
не стать жертвами таких пре-
ступлений. 

Кроме того, Ришат Наилевич 
говорил о проблеме распро-
странения наркотиков. По его 
словам, сегодня все больше 

преступных 
схем связа-
но с исполь-
з о в а н и е м 
социальных 
сетей, дарк-
нета и мес-
сенджеров, которые позво-
ляют анонимно продавать 
запрещенные вещества.

Темы разговора были расши-
рены самой аудиторией: элект-
ронные сигареты и их влияние 
на здоровье, негативные следы 
в социальных сетях, молодеж-
ные субкультуры и опасности, 
которые они несут.

В заключение встречи сту-
денты смогли задать интере-
сующие их вопросы. Большая 
часть касалась профессио-
нальных аспектов деятельнос-
ти прокуроров и прокуратуры.

Встреча прошла в нефор-
мальной обстановке. Ришат 
Наилевич был открыт для об-
суждения важных вопросов. 

Галина ДАГАЕВА (Бугульма) 


